
Stadt Alfeld (Leine)
- Der Bürgermeister -

Alfeld (Leine), 29.11.2021

Protokoll über die
Konstituierende Sitzung des Ortsrates Röllinghausen für die XIX.
Wahlperiode
___________________________________________________________
_

Sitzungsdatum: Donnerstag, den 11.11.2021
Beginn: 18:00 Uhr
Ende 19:15 Uhr
Ort, Raum: Landgasthaus "Zum braunen Hirsch", Am Thie 14, 31061

Alfeld (Leine)

Anwesend:

Ortsbürgermeister
Ratsherr Christian Voit

stellvertretender Ortsbürgermeister
Herr Marc Bicker

Ortsratsmitglied
Ratsherr Dr. Volker Grasemann
Ratsfrau Gabriele Schunder
Herr Michael Seelisch

von der Verwaltung
Frau Isabelle Heunecke
Herr Arne Klingeberg
Herr Mario Stellmacher

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der
Beschlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Röllinghausen

Frau Schunder eröffnet die Sitzung. Die ordnungsgemäße Einberufung und die
Beschlussfähigkeit des Ortsrates werden festgestellt.

2. Förmliche Verpflichtung und Pflichtenbelehrung der Ortsratsmitglieder
Vorlage: 018/XIX

Herr Stellmacher geht ausführlich auf die Vorschriften des Niedersächsischen
Kommunalverfassungsgesetz (NKomVG) ein, wonach die Ortsratsmitglieder dazu verpflichtet
sind, ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen unparteiisch wahrzunehmen und die
Gesetze zu beachten.
Insbesondere erläutert Herr Stellmacher die den Ortsratsmitgliedern nach den §§ 40 bis 42
NKomVG obliegenden Pflichten (Amtsverschwiegenheit, Mitwirkungsverbot und
Vertretungsverbot).
Die Ortsratsmitglieder erhalten einen Abdruck der Bestimmungen und bestätigen durch ihre
Unterschrift, dass sie auf diese Pflichten hingewiesen worden sind.
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Sodann werden die Ortsratsmitglieder von Herrn Stellmacher per Faustgruß verpflichtet.

3. Wahl der Ortsbürgermeisterin/ Wahl des Ortsbürgermeisters
Vorlage: 019/XIX

Frau Schunder bittet für die Wahl zum Ortsbürgermeister um Wahlvorschläge.
Herr Dr. Grasemann schlägt Herrn Voit vor.

Da keine weiteren Vorschläge gemacht werden, wählt der Ortsrat einvernehmlich mit
Handzeichen Herrn Voit zum Ortsbürgermeister.

- e i n s t i m m i g -

Herr Voit nimmt die Wahl an. Er bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen bei den
Wählerinnen und Wählern sowie bei den Ortsratsmitgliedern.

Herr Voit meint, dass er es nicht allen Recht machen könne, er dennoch für alle ein offenes Ohr
habe und sich auf die nächsten fünf Jahre freut.

Zudem stellt Herr Voit fest, dass Röllinghausen eine gute Ortsgemeinde und eine Feuerwehr
habe. Auch seien viele junge Leute am Dorfgeschehen interessiert.

4. Feststellung der Tagesordnung

Unter dem Vorsitz von Herrn Voit wird die Tagesordnung in der vorgelegten Form festgestellt.

5. Wahl der stellvertretenden Ortsbürgermeisterin/ Wahl des stellvertretenden
Ortsbürgermeisters
Vorlage: 020/XIX

Herr Voit weist ausdrücklich darauf hin, dass die Ortsratsmitglieder ein Team seien und es hier
kein Gegeneinander, sondern ein Miteinander sei.

Daraufhin schlägt Herr Voit Herrn Bicker als stellvertretenden Ortsbürgermeister vor.

Als weiteren Vorschlag wird Frau Schunder von Herrn Seelisch vorgeschlagen.

Da zwei Vorschläge gemacht werden, wählt der Ortsrat schriftlich und offen.

Herr Bicker wird mit 3 Stimmen und 2 Gegenstimmen zum stellvertretenden Ortsbürgermeister
schriftlich gewählt.

Herr Bicker bedankt sich bei den Wählerinnen und Wählern und freut sich auf eine gute
Zusammenarbeit und ist gespannt auf die gemeinsame Zeit.

6. Ehrungen

Herr Voit bedankt sich bei Herrn Klostermeyer, für die hervorragende Arbeit im Ortsrat und teilt
mit, dass Herr Klostermeyer in Hamburg sei und die Ehrung zu einem späteren Zeitpunkt
nachgeholt werde.
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7. Haushalt 2022

1)
Herr Voit bedankt sich für die hervorragenden Bauarbeiten an der Bushaltestelle Am Thie und
teilt mit, dass er bisher nur positives Feedback, aufgrund der barrierefreien Bushaltestelle,
erhalten habe. Der nächste Schritt wäre nun die Schulwegsicherung in Angriff zu nehmen.

Er bittet darum, dass sich die Verkehrskommission bei nächster Gelegenheit diese
Gefahrenquelle anschaut.

Daher beantragt der Ortsrat einen Fußgängerüberweg Am Thie mit einer Beschilderung von
Verkehrsschildern.

- e i n s t i m m i g -

2)
Der Ortsrat beantragt für die gut aufgestellte Ortsfeuerwehr die Modernisierung des
Feuerwehrhauses gemäß der Mängelliste im Brandschutzbedarfsplan, die Schaffung eines
schwarz-weiß Bereichs und die Einstellung von Mittel für ein wasserführendes Fahrzeug.

- e i n s t i m m i g –

3)
Für den Spielplatz am Schützenweg beantragt der Ortsrat Mittel für neue Spielgeräte, da die
vorhandenen aus den 70iger Jahren stammen und überholt sind. Des Weiteren Mittel für die
Unterstützung.

- e i n s t i m m i g -

4)
Der Ortsrat beantragt die Aufnahme von Haushaltsmitteln für die Sanierung des Ehrenmals
durch Fachkräfte, sowie eine vernünftige Bepflanzung. Hier bietet der Ortsrat Unterstützung aus
dem Ort an.

- e i n s t i m m i g -

Herr Seelisch ergänzt, dass Fördermittel, bspw. von der Kriegsgräberfürsorge, beantragt
werden können.

5)
Zudem soll der Betriebskostenzuschuss weiter in Anspruch genommen werden.

6)
Für ein wanderbares Leinebergland werden Mittel für die Erneuerung des Kartenhäuschens auf
dem Steinberg beantragt, sowie die Sanierung des bisherigen Kartenhäuschens an der
Gießerei.

- e i n s t i m m i g -

7)
Der Ortsrat beantragt Mittel für das Pflegen der Grünflächen, Gehwege und der öffentlichen
Plätze.
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- e i n s t i m m i g -

8)
Herr Voit teilt mit, dass ein Ortsratsbudget zur Verfügung gestellt werden solle, da dadurch die
Verwaltung entlastet werde und mehr Flexibilität für den Ortsrat entstehe.

Herr Stellmacher ergänzt, dass die Verwaltung diese Budgets unterstütze, die Budgets im
nächsten oder übernächsten Jahr eingeführt werden sollen. Die Höhe des Budgets werde
jedoch erst mit dem Rat diskutiert.

Der Ortsrat beantragt ein noch nicht beziffertes Ortsratsbudget.

- e i n s t i m m i g -

Frau Schunder hält eine Ladestation auf dem Parkplatz des Spielplatzes Am Schützenweg für
sehr sinnvoll, da der Parkplatz oft genutzt werde.

Herr Stellmacher erzählt von dem entwickelten E-Mobilitätskonzept der Stadt und erklärt, dass
die öffentliche Hand nicht dafür zuständig sei und für auswertige Gäste auf dem
Seminarparkpatz in Alfeld zwei Ladesäulen zur Verfügung stehen.

8. Mitteilungen der Verwaltung

Herr Voit gibt bekannt, dass am kommenden Sonntag, den 14.11.21 ein Volktrauergottesdienst
und am 20.11.21 „Arbeiten im Dorf“ durch den Heimat- und Kulturverein stattfinde.

9. Anfragen

Frau Schunder erkundigt sich über den Sachstand des Sendemastes oberhalb von Rölling-
hausen.

Herr Stellmacher teilt mit, dass für den 2. Mobilfunkmast, der stationär dauerhaft stehen
bleiben soll, voraussichtlich Mitte November die Baugenehmigung erteilt werden könne. Laut
Vorhabenträger erfolge die bauliche Umsetzung zeitnah. Geht diese Anlage in Betrieb, werde
der zur Zeit -temporär- aufgestellte Mobilfunkfast wieder abgezogen.

Herr Voit teilt mit, dass am 28.11.2021 ein Treffen im Schulgarten des Heimat- und
Kulturvereins stattfinde. Er äußert den Wunsch, dass der Baubetriebshof den Weihnachtsbaum
schon für diese Veranstaltung aufstellen könne.

Herr Voit fragt zudem an, ob die Weihnachtsbeleuchtung für den Tannenbaum gegen eine LED-
Lichterkette ausgetauscht werden könne, da die jetzige Lichterkette nicht mehr ganz
funktionstüchtig und eine LED-Lichterkette umweltfreundlicher sei.

Der Ortsbürgermeister, Herr Voit, schließt die Sitzung um 19:15 Uhr und erteilt den
Zuhörerinnen und Zuhörern das Wort.

Christian Voit Isabelle Heunecke
(Vorsitzender) (Protokollführerin)


